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ATA DA SEGUNDA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS DO DEPARTAMENTO 1 
DE CIÊNCIAS EXATAS E NATURAIS (Decen) NO CENTRO MULTIDISCIPLINAR DE PAU DOS 2 
FERROS (CMPF) DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO (Ufersa). xxxxxxxxxxxxxx 3 
Aos quinze dias de fevereiro de dois mil e vinte e três, quarta-feira, às catorze horas e quinze 4 
minutos, por meio de reunião presencial na sala onze, central de aulas II, realizou-se a Segunda 5 
Assembleia Ordinária do Decen no CMPF da Ufersa, presidida pelo chefe do Decen, Professor 6 
Glaydson Francisco Barros de Oliveira. Presentes os seguintes representantes docentes: Aline 7 
Mara Maia Bessa, Antonio Diego Silva Farias, Bruno Fontes de Sousa, Francisco Ernandes 8 
Matos Costa, Hidalyn Theodory Clemente Mattos de Souza, José Mariano da Silva Neto, José 9 
Wagner Cavalcanti Silva, Josenildo Ferreira Galdino, Lino Martins de Holanda Júnior, Mônica 10 
Paula de Sousa Martins, Otávio Floriano Paulino, Paulo Henrique das Chagas Silva, Sharon 11 
Dantas da Cunha, Shirlene Kelly Santos Carmo, Thatyara Freire de Souza e Wagna Maquis 12 
Cardoso de Melo Gonçalves. Houve justificativa de ausências dos docentes: Antônio de Pádua 13 
Farias de Souza Filho por estar em reunião na Comissão Permanente de Pessoal Docente 14 
(CPPD), Kytéria Sabina Lopes de Figueredo e Sanderlir Silva Dias por estarem ministrando aula e 15 
Josy Eliziane Torres Ramos em consulta médica. Aprovada por unanimidade as justificativas de 16 
ausências. Constatado o quórum, o presidente saudou os conselheiros e colocou em apreciação 17 
a pauta com os seguintes pontos, primeiro ponto: Apreciação e deliberação da Ata da 1ª 18 
Reunião Ordinária de 2023 do Decen; segundo ponto: Apreciação e deliberação dos projetos de 19 
pesquisa: Desenvolvimento de estratégias e de material didático voltados ao ensino de física 20 
para alunos surdos, coordenado pelo professor José Wagner Cavalcanti Silva; terceiro ponto: 21 
Apreciação e deliberação dos projetos de extensão: Fundamentos de Informática Básica, 22 
coordenado pelo professor José Wagner Cavalcanti Silva; e Estudo de Matemática Básica, 23 
coordenado pelo professor Antônio de Pádua Farias de Souza Filho; quarto ponto: Apreciação e 24 
deliberação dos Relatórios Individuais dos Docentes do Decen do semestre 2022.1; quinto 25 
ponto: Apreciação e deliberação do Relatório do Decen do ano 2022; sexto ponto: Indicação de 26 
nomes para compor a comissão para a reformulação do projeto pedagógico do curso de 27 
Bacharelado Interdisciplinar de Ciência e Tecnologia do Centro Multidisciplinar de Pau dos 28 
Ferros; sétimo ponto: Apreciação e deliberação 2ª Reunião Ordinária de 2023 no Conselho do 29 
Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros; oitavo ponto: Informes, comunicados e outras 30 
ocorrências. Após a apreciação, foi aprovada a pauta com as seguintes modificações: primeiro 31 
ponto - Apreciação e deliberação da Ata da 1ª Reunião Ordinária de 2023 do Decen; segundo 32 
ponto - Apreciação e deliberação dos projetos de pesquisa: Desenvolvimento de estratégias e 33 
de material didático voltados ao ensino de física para alunos surdos, coordenado pelo professor 34 
José Wagner Cavalcanti Silva e o projeto: Produção de biodiesel utilizando fontes graxas 35 
residuais e construção de diagramas de fases em misturas com álcool, biodiesel e diesel 36 
coordenado pela professora Aline Mara Maia Bessa; terceiro ponto - Apreciação e deliberação 37 
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dos projetos de extensão: Fundamentos de Informática Básica, coordenado pelo professor José 38 
Wagner Cavalcanti Silva e Estudo de Matemática Básica, coordenado pelo professor Antônio de 39 
Pádua Farias de Souza Filho; quarto ponto - Apreciação e deliberação da ação do projeto de 40 
ensino de Pré-Cálculo, coordenado pelo professor Josenildo Ferreira Galdino; quinto ponto - 41 
Apreciação e deliberação dos Relatórios Individuais dos Docentes do Decen do semestre 42 
2022.1; sexto ponto - Apreciação e deliberação do Relatório do Decen do ano 2022; sétimo 43 
ponto - Indicação de nomes para compor a comissão para a reformulação do projeto 44 
pedagógico do curso de Bacharelado Interdisciplinar de Ciência e Tecnologia do Centro 45 
Multidisciplinar de Pau dos Ferros; oitavo ponto - Apreciação e deliberação da 2ª Reunião 46 
Ordinária de 2023 no Conselho do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros; nono ponto - 47 
Informes, comunicados e outras ocorrências. Em votação a pauta, esta foi aprovada por 48 
unanimidade. O presidente abre o primeiro ponto para apreciar e deliberar a Ata da Primeira 49 
Reunião Ordinária de dois mil e vinte e três deste departamento. Foram sugeridas alterações na 50 
redação da ata. Após apreciação, foi posto em votação o ponto de pauta, sendo aprovada por 51 
unanimidade. Em seguida o presidente abriu o segundo ponto sobre os projetos de 52 
pesquisa: Desenvolvimento de estratégias e de material didático voltados ao ensino de física 53 
para alunos surdos, coordenado pelo professor José Wagner Cavalcanti Silva e o projeto: 54 
Produção de biodiesel utilizando fontes graxas residuais e construção de diagramas de fases em 55 
misturas com álcool, biodiesel e diesel coordenado pela professora Aline Mara Maia Bessa. 56 
Após as discussões, a assembleia, em votação, aprovou ambos os projetos de ensino de forma 57 
unânime. O terceiro ponto foi a respeito dos projetos de extensão: Fundamentos de 58 
Informática Básica, coordenado pelo professor José Wagner Cavalcanti Silva e Estudo de 59 
Matemática Básica, coordenado pelo professor Antônio de Pádua Farias de Souza Filho. 60 
Também foi aprovado pelos membros presentes de forma unânime após a apreciação de 61 
ambos projetos. O presidente abriu o quarto ponto para a apreciação e deliberação da ação de 62 
ensino do projeto de Pré-Cálculo, coordenado pelo professor Josenildo Ferreira Galdino. Em 63 
votação, o projeto foi aprovado por unanimidade. O quinto ponto, a assembleia departamental 64 
apreciou e deliberou os Relatórios Individuais dos Docentes (RID) dos seguintes do Decen 65 
referente ao semestre dois mil e vinte e dois, ponto um: Aline Mara Maia Bessa, Antonio Diego 66 
Silva Farias, Antônio de Pádua Farias de Souza Filho, Bruno Fontes de Sousa, Francisco Ernandes 67 
Matos Costa, Glaydson Francisco Barros de Oliveira, Hidalyn Theodory Clemente Mattos de 68 
Souza, José Mariano da Silva Neto, Josenildo Ferreira Galdino, José Wagner Cavalcanti Silva, 69 
Josy Eliziane Torres Ramos, Kytéria Sabina Lopes de Figueredo, Lino Martins de Holanda Júnior, 70 
Mônica Paula de Sousa Martins, Otávio Floriano Paulino, Paulo Henrique das Chagas Silva, 71 
Sanderlir Silva Dias, Sharon Dantas da Cunha, Shirlene Kelly Santos Carmo, Thatyara Freire de 72 
Souza e Wagna Maquis Cardoso de Melo Gonçalves. O presidente colocou em votação o ponto 73 
de pauta, sendo aprovado por unanimidade. O sexto ponto, o presidente colocou em 74 
apreciação e deliberação o Relatório do Decen do ano de dois mil e vinte e dois. O presidente 75 
comentou que irá compartilhar o relatório deste departamento para quem quiser contribuir 76 
com alguma informação, disse também que seu conteúdo ajudou de forma considerável para a 77 
elaboração do relatório do próprio Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF). Posto em 78 
votação, após as discussões, foi aprovado por unanimidade o relatório. O sétimo ponto foi 79 
sobre a indicação de nomes para compor a comissão para a reformulação do projeto 80 
pedagógico do curso de Bacharelado Interdisciplinar de Ciência e Tecnologia do CMPF. O 81 
presidente fez uma contextualização sobre a necessidade deste ponto, e disse que serão três 82 
nomes de docentes por departamento. Os nomes indicados foram os de Sanderlir Silva Dias, 83 
Francisco Ernandes Matos Costa e Antonio Diego Silva Farias. Aprovado os nomes por 84 
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unanimidade. O oitavo ponto apreciou e deliberou a pauta da Segunda Reunião Ordinária de 85 
dois mil e vinte e três no Conselho do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CCMPF). O 86 
presidente da reunião apresentou a pauta, foi aprovado o primeiro ponto sobre ata da Primeira 87 
Reunião Ordinária de dois mil e vinte e três do CCMPF; o segundo ponto foi também aprovado 88 
de forma unânime a respeito do calendário de reuniões ordinárias de dois mil e vinte e três do 89 
CCMPF; no terceiro ponto foi para apreciação do relatório da comissão de atualização dos 90 
critérios de justificativas de ausências para o CCMPF em conformidade com o regimento da 91 
Ufersa, os presentes analisaram cada ponto deste relatório. Foi colocado em votação a 92 
alteração do texto do primeiro parágrafo sobre “Participação em atividades de ensino, pesquisa 93 
e extensão” para “Participação em atividades de ensino por ministrar aulas de componentes 94 
curriculares no mesmo horário da reunião”. Em votação, aprovada por dez votos a favor e duas 95 
abstenções. Também foi posto em votação a sugestão de retirada do quarto parágrafo. 96 
Aprovada por nove votos a favor e duas abstenções. O presidente leu o restante do documento 97 
e encerrou a discussão deste ponto. Foi lida a pauta da próxima reunião do Conselho Superior 98 
de Ensino, Pesquisa e Extensão (Consepe), nada foi discutido desse assunto, em seguida o 99 
residente abriu para discussões o último ponto da reunião do CCMPF que foi sobre 100 
comunicações, informes e outras ocorrências. Antes da apreciação deste ponto de pauta, o 101 
presidente comentou e colocou para deliberação as seguintes propostas de inclusão de ponto 102 
de pauta para a próxima reunião do CCMPF O primeiro pedido veio do docente Pedro Thiago 103 
que é “Apreciação sobre o Relatório Final do Grupo de Trabalho designado pela portaria da Pró-104 
Reitoria (Prograd) que versa sobre formas de regularização do calendário acadêmico da 105 
Ufersa”, que foi aprovada por esta assembleia de forma unânime. A assembleia aprovou de 106 
forma unânime a seguinte sugestão, de reprovar o relatório, mas que a Ufersa solicite ao 107 
Ministério da Educação a redução dos dias letivos. A segunda proposta apreciada foi da forma 108 
de provimento de vagas para professores efetivos referente à vacância dos servidores docentes 109 
Patrick Cesar Alves Terrematte e Janaína Cortêz de Oliveira. Aprovadas as inclusões de forma 110 
unânime. Em seguida a assembleia voltou cada perfil, sendo o primeiro aprovado por oito votos 111 
a favor e quatro abstenções, o segundo perfil foi aprovado de forma unânime. Aberto o último 112 
ponto de pauta sobre o último ponto de pauta, foi sugerido pelo docente Sharon Dantas da 113 
Cunha que haja um plano de reposição de equipamentos. Vencido o ponto de pauta do 114 
Conselho de Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros, o presidente abriu o nono ponto sobre 115 
informes, comunicados e outras ocorrências. O presidente iniciou este ponto de pauta 116 
agradecendo a disponibilidade da docente Shirlene Kelly Santos Carmo que ficará no lugar do 117 
professor Josenildo Ferreira Galdino, ocupando a vice-chefia deste departamento. Também 118 
comentou sobre a mensagem dada pela Ouvidoria da Ufersa à docente Aline Mara Maia Bessa 119 
do elogio recebido por um discente. Por último, o presidente comentou sobre a possibilidade 120 
da vinda de uma torre de observação para o campus de Pau dos Ferros. A docente Thatyara 121 
Freire de Souza contextualizou sobre o convênio que está sendo feito.  Nada mais havendo a 122 
tratar, o presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião às dezesseis 123 
horas e quarenta e cinco minutos, da qual eu, George Luis de Amorim Gomes, secretário 124 
executivo, lavro a presente ata, que dato, e após ser lida e aprovada, será referendada pelo 125 
presidente e assinada por mim. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 126 
Aprovada em: vinte e dois de agosto de dois mil e vinte e três. 22/08/2023. xxxxxxxxxxxxxxxxxxx 127 
Presidente: Glaydson Francisco Barros de Oliveira _____________________________________ 128 
Secretário Executivo: George Luis de Amorim Gomes __________________________________ 129 
xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 130 


